

NUESTRO HERMANO

EL PADRE LIVIO VELLERE

NICOLAZZO

El 27 de Junio p.p. ha sido llamado al encuentro definitivo con el Señor nuestro hermano sacerdote Livio Vellere N. El viernes 30 en la tarde se realizó el funeral en su pueblo natal Castenuovo Vicentino, en la provincia de Vicenza, en el norte de Italia. Presidió la celebración el P. Bernardo Tohill, miembro del Consejo Superior, encargado de las Misiones, quien había sido Inspector de Livio, cuando éste cumplía su tirocinio en el Vietnam. Tomaron parte en la concelebración más de veinte sacerdotes; entre ellos: el Inspector de Verona, P. Martinelli, el Director de la Casa Madre de Turín P. Giliberti; el Sr. Da Roit del "Ufficio Viaggi" de Turín, los PP. Santibáñez, Soccorso y Carle, como representantes de nuestra Inspectoría. Aunque el deseo del P. Livio era de ser sepultado en Turín, la mamá decidió que quedara en el pueblo.

Livio Vellere N. nació el 4 de Marzo de 1933 en Castelnuovo Vicentino en el Véneto. Perdió el papá cuando tenía muy pocos años. Era hijo único. En octubre de 1947 inició los 5 años de aspirantado en Penango. Cumplió el Noviciado en Villa Moglia 1952-1953 y los estudios filosóficos en Foglizzo entre el 1953 y el 1956. Habiendo sido aceptada su petición de ir a las Misiones, partió para el Vietnam y allí hizo los tres años de tirocinio en la casa de formación de Thu-duc. Los problemas de salud que se manifestaron en este período, aconsejaron, tal vez, el regreso a Italia para la teología (Bolengo 1959-1963).

La inquietud misionera había aumentado durante la preparación para el ministerio sacerdotal, por eso los Superiores lo destinaron a nuestra Inspectoría, donde llegó el 28 de Noviembre de 1963. El Señor lo dejó entre nosotros por 14 años. En 1964 en el Oratorio Don Bosco. De 1965 a 1972 en Linares, en calidad de Vicepárroco. Durante 1973 se integra en la comunidad de Macul como Vicepárroco, mientras sigue los cursos del Instituto Superior de Pastoral Juvenil (ISPAJ). Desde 1974 hasta el mes de Junio de 1977 es Párroco en Linares.

A comienzos de Julio del año pasado tiene que viajar repentinamente a Italia para someterse a cuidados médicos especializados, que permitan detener o frenar el rápido proceso de la enfermedad que lo aqueja.

Julio 1977-Junio 1978: un año duró esta lucha decidida y serena. Livio puso todo de su parte: confianza y esfuerzo, inquietud y disponibilidad. La Congregación, y a través de ella, la Inspectoría buscaron con generosidad y preocupación fraterna los centros médicos más preparados y los ambientes salesianos más adecuados. Estuvo así sucesivamente en Bolonia, Vicenza, Roma (en S. Tarcisio), Turín (en la enfermería de la Casa Madre) y, durante el último período, en Thiene, cerca de su pueblo.

Para nosotros que lo hemos conocido durante los años de su ministerio salesiano sacerdotal, estos breves datos nos ayudan a recordar delante del Señor y en familia, su vocación y su entrega, su experiencia de creyente y su testimonio religioso y pastoral. La comunidad en la que él vivió el período más largo de su servicio eclesial nos ayudará, sin duda, más adelante a leer más de cerca la vida de Livio. Aquí destacamos sólo tres aspectos para nuestra reflexión y oración.

Livio se entregó totalmente al Señor, a la vocación misionera y a los pobres. Algunas expresiones de su petición para ir a las Misiones nos hacen entrever esta actitud:

Villa Moglia, 6.7.1952

Revmo. Señor
Don Ziggotti:

...llegado casi al fin de mi año de Noviciado y sintiendo que en mí esta creciendo cada día más el deseo de partir para las Misiones, sacando valor de mi debilidad, me permite dirigir a Ud. mi humilde petición. Este no es un deseo nacido en el entusiasmo de un momento: son años que pienso en ello...

Por eso hoy, con el consentimiento de mi Maestro renuevo mi petición a Ud. y me pongo completamente en sus manos, deseoso de hacer sólo lo que Ud. desee. Comprendo qué significa ir a las Misiones y ofrezco con alegría mi vida entera al Señor y mis 20 años, para que EL haga, por el intermedio de mis Superiores, lo que le guste más...

Afmo. hijo en Don Bosco,

Livio Vellere
Novicio

Durante su enfermedad, hasta los últimos días, la comunidad parroquial de Linares fue su preocupación. Pensaba especialmente en los pobres, en las "misiones", "las colonias", la catequesis... Rezaba, conseguía ayudas, esperaba volver a trabajar...

Livio vivió con sencillez y fe la presencia de la Virgen María en su vida. La sintió verdaderamente Madre y Maestra de su vocación y de su vida. Ella lo ayudó, sobre todo durante el último año a vivir una disponibilidad plena a la voluntad de Dios, a creer en la fecundidad de la "mortificación" que se adueñaba de su persona, a confiar en la acción del Señor. Escribe el Director de la Casa Madre: "Hay que destacar la confianza de Livio en la Virgen María y su sólida esperanza en que ella lo podía sanar..." Para estar más cerca de la Auxiliadora expresó el deseo de ser sepultado en Turín.

Livio compartió en todo momento su vocación y su ministerio con la Mamá, Sra. Bruna Nicolazzo, y ella acompañó siempre a su hijo salesiano sacerdote con fe y generosidad admirable desde los inicios de su vocación hasta después de su muerte.

Escribía el 12.12.1951:

Yo, Bruna Nicolazzo, que suscribe esta carta, mamá del P. Livio Vellere, estoy contenta de dar a mi hijo el consentimiento para que pueda seguir su vocación de Misionero Salesiano.

Escribe el Director de la Casa Madre en carta del 3 de Julio p.p.: "Antes del entierro he hablado con la mamá del P. Livio. Me ha dicho que todas las pertenencias de su hijo que se encuentran en Turín y las que están en su casa, deben ser enviadas a Chile para los pobres de Linares".

Son sólo algunos rasgos. Otros completarán el mensaje que nos deja nuestro hermano el P. Livio Vellere.

Demos gracias y pidamos al Señor por él y por su mamá. Agradezcamos con la oración a todos aquellos que lo han acompañado fraterna y generosamente en este último período.

Acojamos para nuestra vida el testimonio que nos ha ofrecido y trabajemos generosamente por las vocaciones.

P. JOSE NICOLUSSI D.
INSPECTOR

Martes 27/Septiembre/1978

